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5_8A_9D_E5_A4_A9_E5_c67_233858.htm 发言人：华先生 我现

在一家IT公司担任营销经理，一干就是5年。5年前我自己就

是一个自考生。刚找工作那会，身边同学遭遇的挑战也不少

，自己因为艺高人胆大，就业问题解决得比较早，因为我清

楚地知道自己和正规院校学生比一点也不差。在大学里除通

过自学考试，我还考了许多IT证书，平时也在IT公司兼职，

因为技术过硬，还没毕业我已经找到工作。现在的公司虽然

小，可是待遇还不错，因为能力不错，也常常碰到客户来游

说我跳槽。 不管在生活中和朋友聊还是在网上和自考生交流

的时候，我都发现很多人总是在自怨自艾的抱怨社会不公，

时运不济，我觉得只要自己选择了自考这条路，就要坚定执

着地走下去，用实力向别人证明自己不比别人差。我常对他

们说的一句话就是：只要是金子，就有发光的那天。工作目

标要找准发言人：夏天去年通过会计专业的本科自考，我也

顺便实现了自己职业的一次升级，进了一家向往已久的外资

会计师事务所。我觉得我这个专业的自考生如果没有足够的

工作经验，也没有注册会计师这么有说服力的证书，最好先

到一些小型企业求职，成功几率较大。 在小企业，刚入行的

新手和其他人的能力差别不大，从制作表格、计算数字、加

工数据等基础性工作入手，很快可以上手，对积累经验和增

强信心，培养认真精细的工作作风都大有益处。会计专业自

考生有了工作经验，又通过了自学考试，再到比较正规的会

计师事务所求职，被录用的几率就比较大。一般而言，会计



师事务所的业务各有侧重，有主要对金融业、银行业审计的

事务所，对国有企业审计的事务所，对上市公司审计的事务

所等。考生求职时也要有所选择，如果感觉自己还需积累经

验，就不要瞄着能审上市公司的大型会计师事务所。 其实进

入职场不难，只要找准合适的方向。难的是如何立足和成长

。工作过程也是学习过程，无论是谁，有一颗上进的心，才

能有所作为。为了升职要深造发言人：lisa 如果今年考试顺利

的话，我就算全部通过英语专科自考了，可是我的心还是没

敢放下。虽然找份工作或者将来换工作应该都没什么大问题

，可是今后要在这份职业上有所发展，职位上升，我得不断

地往学历的高峰上攀。一位学姐的经历老早就给我敲响了警

钟。 这位学姐的能力是毋庸置疑的，我们清楚，她的领导也

清楚。她工作的那个大型国企，能人不少，硕士博士也一抓

一把，可是学姐已经在那发挥着举足轻重的作用，少了她，

他们单位绝对是会生出不少麻烦。可是，让学姐郁闷的是，

每一次升职机会都轮不到她，就算按资排辈，也早轮到她了

，可是一茬茬的新人往上走，只有她原地踏步，领导为了平

息她的不平，对她加薪不升职，现在学姐陷入走还是留的两

难。 社会发展需要的是真正的人才，学历文凭和能力不能画

等号已经是大家公认的事实，但在现实生活中，自考生遭遇

的就业问题还是不少。很多单位都不认可自考生，或者招进

去后也不给予机会，许多用人单位也会因此而失去了许多优

秀人才的。不仅是自考生的遗憾，也是用人单位的损失。


